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Editorial
U na vez más nos acercamos a todos ustedes, estimados lectores de la revista El 

Señor de los Milagros, para llevarles las actividades y eventos próximos de nuestra 
iglesia católica y de la Basílica del Milagroso.

Correspondiente a este trimestre (septiembre, octubre y noviembre), son muchos los temas 
que se nos vienen encima como propuesta de reflexión.
El primero de todos, el Señor de los Milagros. Sus días de Novena y Fiesta tradicionales 
en  Buga, en los que procuramos motivar la reflexión en torno a sus manifestaciones como 
Salvador y Redentor. La Revista nos introduce en el tema de La Cruz del Milagroso. “Realmente 
no es una imagen bella, pero sí enternecedora en su fealdad y martirio, que ha recibido las 
quejas, dolores y sufrimientos de millones de peregrinos de Colombia y del exterior”. Algunos 
apuntes sobre el material, tamaño y color y sobre su restauración en los últimos años.
Luego octubre, mes del santo Rosario. Un artículo muy interesante para saber más sobre la 
historia del Santo Rosario, una de las prácticas de piedad más comunes y más extendidas entre 
los cristianos en todo el mundo y que nos hace cercanos a la Madre de Dios, María santísima.
La Iglesia católica dedica mundialmente el mes de octubre, llamado mes de las Misiones, 
a despertar el espíritu misionero en los fieles, solidarizándose con los 200.000 misioneros 
que entregan sus vidas por el anuncio del evangelio al mundo entero.
Octubre también es especial para los misioneros redentoristas. Recordamos a uno de nuestros 
santos más queridos: Gerardo Mayela. Debido a la gran cantidad de milagros que Dios ha 
obrado por intercesión de Gerardo Mayela, en favor de las madres, las mamás de Italia pusieron 
gran empeño para que la Santa Sede nombrara a San Gerardo, patrono de la Maternidad.
Y para noviembre se nos propone la solemnidad de todos los santos y la conmemoración 
de todos los fieles difuntos. La iglesia peregrina (en la tierra) le rinde homenaje a la iglesia 
triunfante (en el cielo) y a la iglesia purgante (en el purgatorio).
Todo esto acompañado de valiosos escritos espirituales, psicológicos, juveniles, de familia, 
etc., para que nos deleitemos en su lectura y reflexión. Esperamos sea de mucho provecho 
para cada uno de los amigos lectores y para la gran familia cristiana seguidora de los 
mensajes del Señor de los Milagros de Buga.

El	Milagroso,	la	Virgen	María	y	san	Gerardo	
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C on mucha frecuencia 
escuchamos hablar sobre 
calidad de vida y fácilmente 

podemos apreciar cómo se puede 
desbordar en exagerados, inútiles 
y hasta extravagantes conceptos 
sobre calidad de vida. El afán de cómo 
y qué hacer para estar bien redunda en 
falsas emociones y en vacíos afectivos. 
Lamentablemente se asocia la calidad 
de vida con aspectos materiales, 
con el nocivo reflejo del poder y 
protagonismo, cuando la verdad, 
pretender pensar de esta manera 
es estar muy distante del verdadero 
significado. Sin lugar a dudas, la 
calidad de vida está representada en 
la honestidad para saber diferenciarla 
del nivel o estilo de vida. El nivel de vida 
se refiere a la solvencia económica, a 
los bienes materiales e innumerables 
reconocimientos que una persona 
posee, mientras que la calidad de 
vida es sentir en el corazón alegría y 
satisfacción por aquellas cosas que 
hacemos y que expresamos tanto 
con palabras como con acciones. La 
calidad de vida no se manifiesta en 
el deseo de “tener” porque de esta 
manera inevitablemente surge en 
el mundo emocional una enorme 

sino ser mejor de lo que somos. Se 
trata de comprender que todo lo 
podemos ver y valorar desde adentro 
de nuestro ser. Hay cosas que no 
necesitan exteriorizarse, únicamente 
se necesitan sentir y compartir. 
Recordemos que una actitud positiva 
y constructiva hacia nosotros mismos 
y hacia los demás es necesaria e 
importante para nutrir el verdadero 
concepto sobre calidad de vida. 
Tampoco es bueno confundir calidad 
de vida con ambición, porque se iría 
perdiendo el objetivo real y humano de 
cada persona. Por eso insisto, en que la 
calidad de vida consiste puntualmente 
en un sentimiento de satisfacción 
interna, lógicamente unida a la práctica 
de buenas costumbres, al manejo 
adecuado de las emociones, porque 
es aprender a vivir agradeciendo, 
valorando y compartiendo lo que 
tenemos. La calidad de vida se traduce 
en sentir que podemos perdonar 
porque eso es amar, actuar con 
sencillez porque eso es humildad, y 
tener nuestro pensamiento puesto 
en la misericordia de Dios porque eso 
es vivir y vivir con calidad.

preferencia de
uténticaA “CALIDAD DE VIDA”

La

Por
María Inés Avilés, psicóloga.

La calidad de vida está en lograr que 

en medio de cualquier adversidad 

o circunstancia siempre se pueda 

tener una expresión de confianza, 

fe y optimismo con un pensamiento 

entusiasta y emprendedor. 

insatisfacción que debilita e inquieta 
el bienestar y el espíritu. La vida es 
un hermoso y exclusivo proyecto 
además de ser una responsable 
construcción permanente que se 
demuestra cuando el rostro vislumbra 
una expresión de lo que realmente 
somos y sentimos, por esta razón 
puedo afirmar que el rostro es el 
espejo del alma y que los ojos son los 
rayos de la verdad y de la autenticidad 
humana, porque manifiestan 
claramente los distintos estados 
anímicos y las disposiciones internas. 
La calidad de vida está en lograr que 
en medio de cualquier adversidad 
o circunstancia siempre se pueda 
tener una expresión de confianza, 
fe y optimismo con un pensamiento 
entusiasta y emprendedor. Calidad de 
vida es creer que la ternura, el afecto 
y la paciencia construyen mucho 
más y de esta forma interiormente 
se consigue la tranquilidad y la 
paz. La tranquilidad espiritual 
hará posible que una persona 
sea capaz de ofrecer múltiples 
matices al concepto que haya 
creado por si mismo de calidad de 
vida, teniendo en cuenta que no se 
trata de ser mejor que los demás, 
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E ntre los diversos signos y símbolos que utilizamos 
en la devoción al Señor de los Milagros de Buga, 
conviene recordar que todos ellos, puede 

encontrarlos en la Basílica de Buga o en cualquier templo 
dirigido por los Misioneros Redentoristas. 

La Cruz

L a Cruz ha sido el signo del 
cristiano desde el siglo III. En los 
orígenes, el signo era la figura 

de un pez (IXTHUS, pez en griego, 
acróstico de la frase ‘Iesous Xhristos 
Theou Hyios Soter’: Jesucristo, de Dios 
el Hijo, Salvador). Así nació la fiesta 
de la “Exaltación de la Cruz” el 14 de 
septiembre, día en que se celebra la 
consagración de la Basílica en el sitio 
donde fue hallada la Cruz de Cristo 
el año 326 por la emperatriz Helena, 
madre de Constantino I el Grande.

La Cruz del Milagroso tiene 1.65 m. 
de altura (sin contar la parte que 
entra en la base) y 1.32 m de ancho, 
y está enchapada en carey. De la Cruz 
salen rayos plateados, obsequio de 

sus devotos. Hace pocos años se brilló la plata que la cubría 
por la parte de atrás y se colocó de nuevo en la parte delantera, 
devolviéndole así su esplendor original. 

En la Cruz se resume todo el Misterio Pascual de la Muerte y 
de la Resurrección del Señor (Fil 2, 6-11), y la unión de lo divino 
(madero vertical) y lo humano (madero horizontal). 

Material, tamaño 
y color de la imagen 
La Cruz del Cristo del río, es madera con varias capas de pintura. 
El Cristo mide 1.10 m, y su piel es de color oscuro. Su cabeza 
ligeramente inclinada, sus ojos cerrados, sus labios entreabiertos, 
la cabellera ensangrentada y su rostro atormentado pero 
resignado, nos recuerdan inmediatamente al profeta Isaías, 
capítulo 52, versículos 14 y siguientes: “Desfigurado y sin aspecto 
agradable…curtido en el dolor… soportó nuestros sufrimientos y 
cargó con nuestros dolores… Traspasado por nuestras rebeliones, 
triturado por nuestros crímenes… con sus heridas hemos sido 
curados”.

La
del

Milagroso
CRUZ

P. Rafael Prada Ramírez
P. Laureano Hurtado

Realmente no es una imagen bella, pero sí 
enternecedora en su fealdad y martirio, que ha 
recibido las quejas, dolores y sufrimientos de 
millones de peregrinos de Colombia y del exterior.
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La Cruz 
ha sido el signo del cristiano 

desde el siglo III. En los orígenes, 
el signo era la figura de un pez (IXTHUS, pez 

en griego, acróstico de la frase 
‘Iesous Xhristos Theou Hyios Soter’: 

Jesucristo, 
de Dios el Hijo, Salvador). 
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Realmente no es una imagen 
bella, pero sí enternecedora en su 
fealdad y martirio, que ha recibido 
las quejas, dolores y sufrimientos 
de millones de peregrinos de 
Colombia y del exterior, y que 
ha dado respuesta de amor a 
tantas súplicas y peticiones 
de ayuda, salud y bienestar de 
quienes la contemplan. Visitarla 
es dejarse envolver por la ternura, 
misericordia y amor que Dios 
nos ha dado completamente sin 
mezquindad alguna. 

Restauración
La cruz del Santo Cristo es de 
madera y tuvo que ser renovada 
en 1748 a causa del comején.

Narra la crónica que a finales 
de julio de 2008, una señora de 
Estados Unidos vino a visitar al 
Señor de los Milagros y notó que 
algunos rayos y otros adornos de 
la cruz, estaban dañados y eran 
los mismos que había visto el 
año anterior que también había 
peregrinado desde su país, así 
que pidió que los arreglaran y que 
ella pagaba su costo. Habló con 
el padre Over Gallego para que 
se llevara a cabo la restauración, 
también el padre Noél Londoño ya 

había pedido que los encargados 
se preocuparan por arreglar los 
daños.

Para esta tarea se quiso contar 
con artesanos reconocidos de la 
ciudad de Buga, por eso se pidió a 
la joyería de la familia Trochez que 
mirara la condición de los rayos y 
presentara un presupuesto para 
la restauración. 

El domingo 4 de agosto, a las 
8:00pm. se inició la tarea de 
retirar los rayos. Al notar que en 
realidad no había una cruz sino 
dos cruces superpuestas y que 
los rayos estaban asegurados 
por dentro, fue necesario bajar 

la imagen al presbiterio para 
separar con cuidado las dos 
partes y retirar los rayos. 

Se pudo observar que la madera 
de la cruz posterior, era mucho 
más antigua y que tenía unas 
hojas metálicas súper puestas. 
Aunque estaban renegridas 
y feas, los joyeros pudieron 
determinar que eran de plata 
repujada con instrumentos 
artesanales de hace más de dos 
siglos, pues no se veían huellas 
de cincel moderno ni de tijera o 
soplete. En la parte superior se lee 
INRI, lo que indica que por mucho 
tiempo fue la cara de la cruz.
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Señor de los Milagros, porque te amo, 
he venido a visitarte 

para alabarte, bendecirte, darte gracias 
por tantos favores 

como me has concedido. 

Señor de los Milagros, porque te amo, 
me arrepiento de todos los pecados 

que he cometido 
y con los cuales te he crucificado 

de nuevo en mi corazón; 
te prometo comenzar desde hoy 

una vida nueva. 

Señor de los Milagros, porque te amo,  
me consagro a tu servicio con mi 

familia, con mis seres queridos, con mis 
trabajos, mis estudios, mis problemas 

y mis alegrías. 

Señor de los Milagros, porque te amo, 
quiero vivir siempre contigo 

durante la vida, 
para vivir siempre contigo en el cielo. 

Oh María, Madre del Perpetuo Socorro, 
presenta tú misma 

esta consagración a tu divino Hijo.
Amén.

Consagración
Señor de losal

Milagros

Señor de los Milagros, porque te amo, 
quiero amarte presente 

en cada uno de mis hermanos. 

Señor de los Milagros, porque te amo, 
he venido a suplicarte 

como el leproso del Evangelio: 
«Señor, si quieres, 

puedes curarme» (Mc1,40). 
Cúrame, Señor, 

de la enfermedad del pecado 
y de las demás enfermedades 

que me hacen sufrir. 
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fuente: www.interrogantes.net  
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así desde que tenía 14 

años. Por aquel entonces 
ya había observado adónde 
llevaba la frivolidad sexual a 

bastantes de mis compañeros 
de escuela. Desde mi 

adolescencia la libertad sexual que yo 
más he deseado, es la de estar un día 
felizmente casada; pienso que tengo 
que guardarme para el matrimonio, y 
nunca he tenido la más mínima duda 
sobre mi decisión. He pensado que 
debo casarme con un hombre que 
tenga un concepto suficientemente 
elevado de su futura esposa, como 
para guardarse íntegro para ella. No 
es que sea lo único que valoro en un 
hombre, pero me resulta mucho más 
fácil confiar en alguien así”.

Estas son las palabras de una joven 
y brillante abogada británica llamada 
Ángela Ellis-Jones, en el transcurso 
de un debate televisivo en la BBC. 

Defendía con llamativa 
desenvoltura una opinión 
poco corriente (al menos, 
en ese programa).

“Ya entonces —
continuaba Ellis-Jones—, 
me resultaba evidente 
que cuando se separa 
matrimonio y sexo, se 
difumina la diferencia 
entre estar casado y no 
estarlo, y, sin quererlo, se 
devalúa en esa persona 
la misma idea del 
matrimonio. La castidad 
antes del matrimonio es 
una cuestión importante. Cuanto 
más a la ligera entregue uno su 
cuerpo, menos valor tendrá el sexo. 
Quien verdaderamente ama a una 
persona, desea casarse con ella. Una 
relación sexual sin matrimonio es 
necesariamente provisional, induce 
a pensar que es una prueba que aún 
está a la espera de que llegue alguien 
mejor, y me valoro demasiado como 
para permitir que un hombre me trate 
de esa manera. Tal vez la postura 
que mantengo parece que me aísla, 
pero pienso que no es así; creo que 
el hombre sensato sólo verá en esos 
principios un motivo de mayor aprecio”. 

Dejarse fascinar por el afán de 
saciar nuestros instintos es algo 
que impide alcanzar lo realmente 
valioso. La sexualidad fuera de su 
debido contexto responde a un 
impulso instintivo, que se inflama 
súbitamente y se apaga enseguida. 
Es una llamarada tan intensa como 
fugaz y que con facilidad conduce a 
un círculo angosto de erotismo que, 
en su búsqueda siempre insatisfecha, 
considera que otros conceptos más 
elevados del amor son una simple 
ensoñación, cuando no un tabú o algo 
propio de reprimidos.

Sócrates  expresaba de una voz 
interior que le hablaba, le aconsejaba, 
le reprendía, le impulsaba a buscar la 

verdad. Esa voz es lo más lúcido de 
nosotros mismos, y nos advierte que 
no debemos quedarnos solo en las 
sensaciones, sino buscar la verdad 
que hay en ellas, su auténtico y más 
profundo valor.

No se trata, por tanto, de controlar 
al modo estoico las tendencias 
instintivas; se trata de desear 
ardientemente valores más altos. Más 
que control de los deseos, habría que 
hablar de la búsqueda de la plenitud 
humana; y no significa que se deban 
reprimir las tendencias, sino saber 
orientarlas. Un director de orquesta no 
reprime a ningún instrumentista, sino 
que señala a cada uno el camino que 
debe seguir para realizar su función de 
modo pleno; en unos momentos habrá 
de guardar silencio, en otros tendrá que 
armonizarse con otros instrumentos, 
y otras veces deberá asumir un papel 
de mayor protagonismo.

Cuando alguien descubre la realidad 
del amor, tiene la certeza de haber 
descubierto una tierra maravillosa 
hasta entonces desconocida e 
insospechada. Se considera feliz 
y agraciado, y con razón. Es una 
lástima que por no acomodarse al 
ritmo natural de maduración del amor, 
algunos quieran comer la fruta verde 
y pierdan la meta que podrían haber 
llegado a alcanzar.

Por Alfonso Aguiló
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Por Fabio Holguín - IMSA 

En la parábola del Buen 
Samaritano, Jesús define 
de manera impactante y 

concreta cual debe ser la actitud 
del cristiano para responder a la 
pregunta ¿quién es mi prójimo?, 
un servicio a todos aquellos que, 
como el hombre de la parábola, 
están caídos y medio muertos al 
borde del camino de la sociedad.

Esa fue la misión de Jesús: Servir 
y luchar para que el ser humano 
tuviera vida y la tuviese en 

prójimo?
uién es mi

abundancia. El cristiano seguidor 
de los pasos de Jesús, impregnado 
en su Espíritu, encuentra el sentido 
de su existencia en prolongar las 
mismas actitudes y conductas 
que tuvo Él. Es la pregunta por 
el sentido definitivo de nuestra 
existencia. El mismo Jesús subraya 
este aspecto al responder: “Haz 
esto y vivirás”.

La pregunta por el prójimo 
es pertinente y fundamental. 
De la respuesta que le demos 

dependerá haber entendido por 
dónde pasa la salvación. En la 
parábola Jesús pregunta: “¿Cuál 
de los tres fue prójimo?”, con lo 
que da a entender que no todos 
lo fueron.

Jesús presenta a un extranjero 
de distinta etnia y de distinto 
credo y enemigo de los judíos, 
para mostrarnos que el prójimo 
es cualquier persona necesitada, 
y que además, Jesús mismo 
representado en el samaritano, 
es nuestro prójimo, el Dios 
próximo, el Dios cercano, el Dios 
con nosotros, el Dios compasivo 
y misericordioso, que se hizo 
Hombre para salvarnos y que dio 
su vida por toda la humanidad.

Volviendo a la pregunta: ¿Quién es 
mi prójimo?, Jesús responde: No 
existe el prójimo en sí, el prójimo 
ya hecho. El tener o ser prójimo 
dependerá de mi capacidad de 
aproximarme como el samaritano 
que da el primer paso del amor 
socorredor, que se acerca al 
hombre medio muerto, se pone al 
servicio de él, se hace prójimo de 
él entrando a su vida y ofreciendo 
colocarse en su lugar, hacerse 
como él, compartir profunda y 
realmente su vida.

El tener o ser prójimo dependerá de mi capacidad de aproximarme como el samaritano que da el primer paso del amor socorredor, 
que se acerca al hombre medio muerto, se pone al servicio de él, se hace prójimo de él entrando a su vida y ofreciendo sobretodo 
la necesidad de colocarse en su lugar

¿Q
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Los cristianos estamos 
acostumbrados a decir: 
“Hágase tu voluntad, Señor”,  

así nos lo enseñó Jesucristo en la 
oración que nos es más común, el 
Padre Nuestro. Pero quizá no nos 
detenemos a pensar qué estamos 
diciendo.  Al decir que optamos 
por la voluntad y querer de Dios 
¿dónde queda nuestra voluntad y 
la capacidad de decidir, tan propia 
del ser humano? ¿Para que Dios 
sea con su voluntad todopoderosa 
hemos de anular lo que más 
nos enaltece como humanos, 
la decisión? ¿Tendrán razón los 
racionalistas de hace unos siglos y 
los nuevos agnósticos y ateos que 
pensaron y piensan, que para que 

que Él hace la voluntad del Padre 
y nada hace en contra de su Padre.  

¿Cómo explicar esas dos 
afirmaciones bíblicas: Que Jesús 
hace el querer del Padre y, por otra 
parte, “decide” por sí mismo lo que 
ha de hacer? El Papa Francisco nos 
recuerda que Jesús se dedicaba 
con frecuencia a la oración, en 
la noche,  en la madrugada o 
durante el día, ¿y qué hacía en 
la oración? Pues unirse con el 
Padre, comunicarse con Él en 
mayor intimidad, sin interferencia 
ninguna, y allí ante Él discernía lo 
más conveniente en cada ocasión 
al proyecto que compartía con el 
Padre. Así, de tal discernimiento, 
nacía la mayor unidad entre el 
Padre y el Hijo en unión total del 
Espíritu.
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Por Pbro. José Pablo Patiño C.

¿La voluntad
                           de 

el ser humano sea en su integridad 
hay que eliminar a Dios? ¿O Dios 
o nosotros? ¿La cuestión será 
como dice Hamlet el personaje 
de Shakespeare, ser o no ser?

El Papa Francisco, con su cercanía 
al Evangelio y a las situaciones 
de la gente, nos ayuda a tener 
claridad. Él  toma el evangelio de 
Lucas, 9, 51 que dice: “Cuando se 
acercaba el tiempo de volver a 
Dios, decidió emprender el viaje a 
Jerusalén…”. Con esa actitud Jesús 
demuestra que era un hombre de 
decisión, que no era un robot de 
nadie, mucho menos del Padre. 
Sin embargo, muchas veces se 
expresa en el sentido de que está 
siempre en unión con el Padre, 

¿Tendrán razón 
los racionalistas de 

hace unos siglos y los 
nuevos agnósticos y 
ateos que pensaron 

y piensan, 
que para que 

el ser humano sea 
en su integridad hay 
que eliminar a Dios?
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Eso mismo, dice el Papa Francisco, 
fue lo que hizo su antecesor 
Benedicto XVI, cuando se dio 
cuenta de la situación del mundo y 
de la Iglesia y también de su propia 
debilidad física y psicológica, 
entendió en discernimiento, libre 
y sereno ante Dios, que lo más 
conveniente era la renuncia al 
Pontificado.

Lucas, el evangelista, sugiere el 
modo de proceder de María la 
madre de Jesús: “Ella guardaba 
todo esto en su corazón, y lo 
tenía muy presente” (Lc 2, 19). Es 
decir, todo lo hacía materia de su 
encuentro con Dios, tratando de 
discernir lo mejor. Es lo que Pablo 

el apóstol, recomienda a los suyos 
en Rm 12, 2: “…cambien su manera 
de pensar para que así cambie su 
manera de vivir y lleguen a conocer 
la voluntad de Dios, es decir, lo que 
es bueno, lo que le es grato, lo que 
es perfecto”. 

Tal es también la actitud  de 
discernimiento que el Papa desea 
que tengamos los cristianos, 
de modo que nosotros, como el 
mismo Cristo, María y sus santos 
discípulos, conozcamos el querer 
de Dios. Y que este encuentro 
íntimo y sincero con Dios, sea como 
dice san Agustín, “más íntimo a 
nosotros, que nosotros mismos”. 

Naturalmente hemos de cultivar las 
demás dimensiones acostumbradas 
de la oración: La alabanza, la 
propiciación, la acción de gracias, 
la petición… Sobre la oración de 
petición, alguien dice que hemos de 
pedirle a Dios hasta que Él nos oiga. 
Sin embargo, otro, quizá con más 
generosidad y amor a Dios, sugiere 
que perseveremos en la oración 
de petición hasta que nosotros 
sepamos oír a Dios. Y este escuchar 
a Dios es precisamente el aspecto de 
la oración que el Papa Francisco con 
sentido “cristiano” nos recomienda, 
la oración de discernimiento. 

“…cambien su manera de pensar para que así cambie su manera de vivir 
y lleguen a conocer la voluntad de Dios, es decir, 

lo que es bueno, lo que le es grato, lo que es perfecto”.

¿L
A 

VO
LU

N
TA

D
 D

E 
D

IO
S 

O
 L

A
 N

U
ES

TR
A?

Rm 12, 2
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Fuente: www.lapatria.com  

Nadie entiende cómo un 
niño de 12 años caminó 
desde su natal Zapatoca 

hasta San Gil, en Santander, 
para implorar ser recibido como 
alumno de la carrera sacerdotal. 
Tal fue su capacidad de entrega 
que al recibir su ordenación 
sacerdotal, se encontró con 
que las directivas del seminario 
habían acordado que él tenía que 
quedarse como profesor, debido 
a su capacidad sobresaliente para 
la enseñanza y la instrucción. 

Tiempo después de ser párroco, 
el papa Pío XII decidió llamarlo 
para cumplir tareas más elevadas. 
En Pasto comenzó el ejercicio 
como obispo, y más tarde, el 
papa Juan XXIII, le asignó las 
responsabilidades episcopales 
en la diócesis de Garzón y Neiva. 

Después fue promovido a 
Montería, y más adelante, el papa 
Pablo VI lo llamó a encargarlo 
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de una sede arzobispal muy 
importante para el país, 
Manizales, donde logró implantar 
profundos postulados hasta llegar 
a ser señalado por la Conferencia 
Episcopal Colombiana como el 
presidente de esa organización 
que congrega y orienta a todos los 
obispos de Colombia.

Fueron 22 años dedicados a 
esa sede arzobispal, que por 
la intensidad de su ejercicio, 
él mismo califica como “una 
eternidad”. De allí se retiró a Urabá 
a vivir humildemente en medio 
de comunidades deprimidas, 
alejadas del progreso, soportando 
climas extenuantes, pero 
entregado a la propagación de la 
doctrina de la fe.

En esas tierras estuvo hasta que 
la salud se lo permitió, y decidió 
entonces retornar a Bucaramanga 
en donde pretendía dedicarse a 
la meditación y a la escritura de 

José de Jesús

Lapimienta
del cardenal

Nadie entiende cómo un niño de 12 años caminó desde su natal 
Zapatoca hasta San Gil, en Santander, para implorar ser recibido 
como alumno de la carrera sacerdotal".
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su pensamiento, sin embargo, 
el papa Juan Pablo II decidió 
que debía encomendarle una 
nueva misión, y lo llamó para 
que se encargara de la Diócesis 
de Socorro y San Gil, sede en 
donde se había formado, para 
reorganizarla y proyectarla. Allí 
estuvo hasta que cumplió su 
cometido y regresó nuevamente 
a Bucaramanga para retomar 
su proyecto de recogimiento y 
reflexión.

Este escenario de meditación, 
un día fue interrumpido por las 
Hermanas de La Caridad que 
cuidaban de su estancia, quienes 
le informaron que la radio estaba 
transmitiendo la homilía del 
papa Francisco que pronunciaba 
desde el balcón del Vaticano, 
y que desde allí acababa de 
anunciar al mundo que José de 
Jesús Pimiento Rodríguez se 

convertía en un nuevo cardenal 
de la Iglesia Católica.

Él se molestó y no creyó en lo 
dicho por ellas, pero nuevamente 
fue interrumpido para anunciarle 
que el secretario de Estado del 
Vaticano lo requería al teléfono. 
Ahí estaba la noticia oficial, y 
él la recibía con extraordinario 
asombro, creyendo que moriría 
ante la incapacidad para digerirla 
a esas alturas de su existencia, 
pues tenía 96 años y cuando creía 
que todo estaba por concluir, las 
puertas de la responsabilidad 
asignada le proporcionaban un 
nuevo impulso para la proyección 
de su vitalidad.

Fue un tiempo después, 
cuando fuimos convocados los 
miembros de esta Academia 
ante la Conferencia Episcopal 
Colombiana, que  escuchamos 

y nos sorprendimos con las 
reflexiones de su discurso que 
tituló “El poder de la palabra”. 
Allí nos enseñó a entender el 
alcance del lenguaje, no solo 
en la comunicación, sino en su 
capacidad para producir efectos 
positivos o negativos, para 
construir o para destruir, para 
exaltar o reducir; para interpretar 
o evitar el significado y el alcance 
de su fuerza.

Cien años de vida, una cima 
sobresaliente en la cual 
esperamos que permanezca 
para disfrute de todos los que 
logramos entender la dimensión 
de su vida y de su espíritu.

Bogotá,  febrero 11 de 2019.
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Una de las prácticas de piedad más comunes entre los fieles cristianos 
ha sido por siglos el santo Rosario. Todavía hoy, especialmente en 
los campos, es posible encontrar la familia reunida al anochecer 

recitando las salutaciones marianas del Rosario. Y creo que es difícil hallar una 
familia que reza unida en situaciones de desintegración o disfuncionalidad.

y querubines cantan continuamente la 
gloria de Dios e interceden por la Iglesia 
(cf. Ap 5,9; 14,3; 15,3). Lógicamente, 
distinguieron entre dos tipos de monjes: 
Los que sabían leer y se dedicaban a la 
oración coral (rezaban al día los 150 
salmos del Antiguo Testamento) y los 
monjes iletrados que se ocupaban de 
la cocina, la portería, la huerta u otros 
oficios. Unos y otros formaban ‘un solo 
coro’ diferenciado: Los primeros lo hacían 
comunitariamente y con canto, los otros 
rezaban en privado 150 padrenuestros. 
Esta práctica piadosa se fue difundiendo 
no sólo entre los monjes y las monjas 
cluniacenses, sino también entre otras 
comunidades religiosas y entre los laicos.

En el siglo XII prospera en Francia otra 
rama benedictina, la Orden Cisterciense 
(fundada en 1098), sobre todo con el 
ingreso a ella de san Bernardo de 
Claraval, gran maestro espiritual de 
la Orden y quien le dio una fuerte 
impronta mariana a los monasterios. 
En este contexto fuertemente mariano, 
los monjes y las monjas cistercienses 
van a reemplazar algunos de los 150 
padrenuestros por salutaciones de la 
Virgen María,  que en aquel entonces 
apenas se conocía la primera parte 
del avemaría, tomada del saludo del 
ángel en la anunciación y el saludo de 
Isabel en la visitación: «Dios te salve 
María, llena eres de gracia, el Señor 
es contigo», y «Bendita tú eres entre 

todas las mujeres, y bendito el fruto de 
tu vientre» (Lc 1).

A lo largo del siglo XIII se va extendiendo 
entre los fieles la práctica de rezar 150 
salutaciones marianas en lugar de los 150 
padrenuestros y se crea así el «Salterio 
de María», y se añade el nombre de 
«Jesús» al final de las dos salutaciones 
bíblicas. En esta época de las Cruzadas, 
los cristianos de Occidente conocieron 
el ‘Tasbih’ o ‘Misbaha’ que usaban los 
musulmanes para, en sus 33 pepitas, 
repasar los 99 nombres de Alá. Los fieles 
cristianos, por su parte, se inventaron los 
primeros «contadores» o rosarios de 50 
pepitas para contabilizar mientras iban 
rezando las salutaciones marianas. En 
1252 el abad cisterciense Esteban von 
Sallay formula los 15 misterios para rezar 
en el salterio de María. 

Las órdenes mendicantes 
y la difusión del Rosario
En el siglo XIV las Órdenes mendicantes 
(Franciscanos, Dominicos, Carmelitas y 
Agustinos, junto a sus ramas femeninas), 
van a difundir el rezo del Salterio de María 
en sus predicaciones y entre los laicos 
que ellos acompañaban espiritualmente. 
En este contexto, se aproxima el 
rosario al movimiento espiritual de las 
beguinas, que eran mujeres que vivían en 
comunidad y tenían una espiritualidad 
mística profunda, pero que muchas 

Orígenes 
del santo Rosario
En la época de santo Domingo de 
Guzmán (siglo XIII) no existía el rosario 
tal como lo rezamos hoy y por eso es 
engañoso decir que él lo compuso. Pero 
el rosario sí pertenece a la tradición de 
la Orden fundada por el santo.

En realidad, el rezo que hacemos hoy 
en el santo Rosario demoró siglos en 
organizarse, pues no fue creado de 
un momento a otro por una mente 
privilegiada. Es más bien obra de 
generaciones que poco a poco fueron 
encontrando el mejor modo de unir 
los misterios de la vida de Jesús con la 
devoción a María, la madre de Jesús. Esa 
evolución, dice el fraile dominico Julián de 
Cos, sigue abierta a nuevas propuestas1. 

Mirando al pasado, parece que todo 
comenzó en el siglo X, con la fundación de 
la rama benedictina de Cluny (septiembre 
del año 910). La Orden Cluniacense le 
dio una gran importancia a la oración 
coral comunitaria, pues aspiraba a que 
la comunidad monacal fuera una copia 
de la Jerusalén celestial, donde ángeles 

Historia y devoción

EL SANTO
ROSARIO

 1. Julián de Cos, OP, Historia del Rosario, 
página web de los Dominicos en España. 
Este texto ha servido de guía para estas 
reflexiones.

Por Mons. Noel Londoño - Obispo de Jericó
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veces necesitaban ‘un polo a tierra’ para 
no caer en misticismos; para eso sirvió 
la oración bocal del Salterio de María.

Hacia 1380, en ciertas abadías cartujas 
de Alemania, se va a añadir al final de la 
primera parte del avemaría una coletilla 
que ayude al orante a meditar un pasaje de 
la vida de Jesús. Por ejemplo: «… y bendito 
es el fruto de tu vientre, Jesús, que nació en 
Belén». O «Jesús, que murió en la cruz». 
Y, así, se va extendiendo la costumbre de 
añadir a cada una de las 150 Salutaciones 
una terminación sobre Jesús, de acuerdo 
al misterio que se va contemplando. Este 
modo de rezar el rosario es aún hoy muy 
común en toda Alemania.

No está claro cuándo y quién redactó 
la segunda parte del avemaría: «Santa 
María, Madre de Dios, ruega por nosotros 
pecadores ahora y en la hora de nuestra 
muerte. Amén». La primera vez que 
aparece impresa es en 1495 en la obra 
Esposizione sopra l'Ave Maria de Girolamo 
Savonarola, donde la oración está editada 
en la primera página. Así, poco a poco, se 
va conformando el rezo del Rosario que 
todos conocemos, en el que se combina 
el recitado de Avemarías y la meditación 
de pasajes de la vida de Jesús y de María.

Las Cofradías 
del Rosario
“En 1470 el dominico Alain de la Roche 
(1428-1475) funda en Francia la Cofradía 
del Salterio de la Gloriosa Virgen María. 
Sus principales objetivos eran: difundir la 
devoción del Rosario, crear un ambiente 
de espiritualidad mariana entre sus 
cofrades y pedir la intercesión de la Virgen. 
Pues bien, inspirado en esta práctica, el 
prior de los dominicos de Colonia creó en 
1475 la primera Cofradía del Rosario. Ésta 
tuvo tanto éxito entre el pueblo fiel y las 
autoridades civiles y eclesiásticas, que 
rápidamente comenzaron a fundarse 
Cofradías del Rosario en otros conventos 
dominicos, pasando a ser responsabilidad 
de la Curia Generalicia de la Orden de 
Predicadores (Roma) en 1485. Desde 
entonces serán los dominicos los grandes 
difusores del Rosario, aunque también lo 

hicieron muchos otros religiosos, laicos 
y sacerdotes. Tratando de integrar el 
rezo del Rosario en la espiritualidad 
dominicana, en esta época comienza 
a identificarse a santo Domingo con 
el Rosario. Y, pasado el tiempo, surgió 
la conocida tradición de que la Virgen 
María entregó a este santo un rosario, 
pidiéndole que propagara esta oración 
por el mundo entero, considerando así a 
santo Domingo como fundador                  
Hay diversos factores que contribuyeron 
al éxito del Rosario: a) es muy 
sencilla, b) es cadenciosa, como un 
mantra, c) se puede rezar individual o 
comunitariamente, d) es oración bocal 
y mental, pues armoniza la oración coral 
y la meditación de los misterios de la vida 
de Jesús, e) ayuda a pedir correctamente 
lo que necesitamos, f) sitúa a María en su 
papel de ‘guía’ hacia Jesús, pues es una 
devoción mariana con profundo sentido 
cristológico. Y algo más: por intercesión 
de María (al igual que en Caná de Galilea) 
alcanza prodigios para las personas y 
las comunidades, tal como sucedió en 
la batalla de Lepanto (1571) y tal como 
lo han atestiguado muchos devotos 
de María (curaciones, conversiones, 
protección en momentos de dificultad, 
de terremoto o de tempestad).

San Pío V y el rosario
En el siglo XVI el Papa san Pío V pidió a los 
fieles cristianos que rezaran el Rosario 
para que María intercediera en la batalla 
definitiva contra la invasión musulmana. 
Como consecuencia de esta victoria, 
en 1573 el Papa Gregorio XIII instituyó la 
fiesta de la Virgen del Rosario el primer 
domingo de octubre. Posteriormente 
esta fiesta pasó al 7 de octubre, día de 
la batalla de Lepanto.

Igualmente, san Pío V fijó el modo de 
rezar el Rosario. Es decir, tres grupos 
de 5 misterios. 

La conquista 
y la colonia en América
Es entendible que, en este contexto 
europeo, los españoles que vinieron a 

América en esa época trajeran a estas 
tierras la devoción a la Virgen del Rosario 
y –muy en particular– la práctica del 
santo Rosario. Por eso se veneran 
desde entonces diversas imágenes de 
Nuestra Señora del Rosario, muchos 
lugares tomaron el nombre de Rosario 
(por ejemplo la famosa ciudad argentina, 
cuna del futbolista Leonel Messi), se 
erigieron santuarios a Nuestra Señora 
del Rosario y bajo su patronazgo se 
colocaron ciudades e instituciones.

En 1563, Antonio de Santana mandó 
a pintar un cuadro de la Virgen del 
Rosario que con el paso de los días se 
deterioró. Pero 23 años después, y de 
modo portentoso, la imagen se renovó 
completamente. Así surgió la devoción 
a la imagen de la Virgen del Rosario de 
Chiquinquirá y así fue consolidándose 
el santuario de la patrona de Colombia.

No es extraño que, en dos apariciones 
de la Virgen, el Rosario sea un elemento 
central: En Lourdes (1858) la Virgen pide 
expresamente que se rece el Rosario, y en 
Fátima (1917) la propia Virgen se llama a 
sí misma «Nuestra Señora del Rosario». 

Misterios luminosos
Y así llegamos al siglo XXI. Pieza clave 
en el mosaico de la Iglesia apareció la 
figura del Papa san Juan Pablo II, quien 
además de promover mucho el rezo 
del Rosario introdujo (año 2002) cinco 
nuevos misterios: Los luminosos, que 
versan sobre la vida pública de Jesús. 

La evolución social no ha concluido. 
Pero tampoco se ha terminado la 
perseverancia orante de los cristianos ni 
la creatividad para asumir nuevas formas 
de evangelización y de crecimiento 
espiritual. Habrá que ‘inventarse’ un 
discurso convincente para los alejados 
y, en especial, para los jóvenes. ¿Cómo 
podrá ser el Rosario del futuro? ¿Habrá 
que introducir cambios? Con tal que 
vayan de veras al objetivo de proclamar el 
kerigma (los misterios de Cristo) llevados 
de la mano maternal de María. 
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frecuentemente que la familia se halla en crisis; 
son muchos los problemas que la están afectando 
gravemente: el divorcio, el aborto, la anti natalidad, la 
infidelidad, el feminicidio, la crisis de la figura del padre 
y de la madre, el miedo al compromiso, el maltrato de la 
esposa y de los niños, etc.

La crisis de la familia pone también en crisis la sociedad 
actual. Algunos autores ya hablan de “la muerte de la 
familia”; otros auguran que dentro de 50 años no existirá 
más la familia; alguno afirma que en un futuro la familia 
será solo “un parqueadero nocturno”. Son afirmaciones 
demasiado derrotistas.

La familia es una institución que ha sabido superar 
las tempestades de la historia adaptándose a las 
exigencias de los tiempos; crisis las ha tenido y las 
tendrá siempre sin duda. Un aspecto, entre otros, 
que preocupa actualmente, es la imagen de familia 
que se están formando los niños y los jóvenes 
con la situación que están experimentando: La 
violencia intrafamiliar no es la mejor imagen 
de matrimonio y familia para su futuro.

Niños y jóvenes se quejan del modelo de familia 
que les proyectan sus padres; comentan 
que si esta imagen (divorcio, infidelidad, 
maltrato, etc) es el tipo de familia que ellos 
deberán vivir, no vale la pena casarse. 
Ante esta forma de reacción, ¿qué 
perspectiva de futuro nos podemos 
imaginar?

La VIOLENCIA 
intrafamiliar, 

UN GRAVE
PROBLEMA

social
H
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 s
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en

ta

La familia
es una institución que ha sabido superar 

las tempestades de la historia adaptándose a las exigencias de los 
tiempos; crisis las ha tenido y las tendrá siempre sin duda.

Por Pbro. Silvio Botero G. 
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Las preguntas que surgen ante el 
futuro próximo son: Dentro de 20 
o 30 años, ¿cómo nos imaginamos 
a los novios? ¿Cómo serán los 
padres de familia? ¿Cómo serán 
los educadores? ¿Cómo serán 
los políticos? ¿Tendremos una 
sociedad mejor que la presente? 
Y las respuestas a ellas, son 
responsabilidad de los padres de 
hoy. 

En Italia hicieron recientemente 
una encuesta entre 2.000 jóvenes 
a quienes se les preguntaba: En un 
caso de conflicto personal, ¿a cuál 
de estas seis personas se dirigen 
a pedir consejo: papá, mamá, 
hermanos(as), amigos, sacerdote, 
educador? La tabulación de 
la encuesta dio un resultado 
preocupante: El primer puesto 
lo tienen los amigos, el segundo 
los hermanos, el tercero la mamá, 
el cuarto el sacerdote, el quinto 
el educador y el sexto el papá. 
Resultado que dio pie para afirmar 
la crisis de la figura del padre.

La violencia familiar es, sin duda, 
el problema actual que más 
preocupación está generando. La 

mujer y los niños son las víctimas 
más afectadas. Los estudiosos 

de este problema catalogan 
así sus efectos: La violencia 

intrafamiliar produce 
cambios como la 

disfunción de la familia, 
el distanciamiento 
de sus miembros, 
las mutaciones de 

su comportamiento o actitudes 
mentales; pueden ser efectos 
psicofísicos y psicosociales y 
se presenta acumulación de 
tensión, todo esto equivale a la 
desestructuración y ruina de la 
familia. 

Este tipo de violencia es un 
fenómeno de ocurrencia mundial 
en el que las mujeres y los niños 
son los grupos más vulnerables. 
La OMS (Organización Mundial 
de la Salud), asegura que una 
quinta parte de las mujeres en el 
mundo es objeto de violencia en 
alguna etapa de su vida, y como 
consecuencia de ello presentan 
altos índices de suicidio y altas 
tasas de mortalidad. 

En Colombia el 41% de los niños es 
víctima del maltrato en el hogar. 
Las mujeres que aguantan una 
relación abusiva indefinidamente, 
acaban perdiendo su salud física 
y mental. La violencia intrafamiliar 
en la sociedad colombiana es de 
grandes dimensiones, pero a 
la vez es una de las realidades 

que más esconden las 

UN GRAVE
PROBLEMA

social
personas maltratadas o que 
conocen de una situación de 
maltrato, sea por temor a las 
reacciones del maltratador, por 
indiferencia o por ignorancia.

Esta panorámica de crisis familiar 
y de violencia intrafamiliar obliga 
a reaccionar en un notable 
esfuerzo la concientización 
de los padres de familia, de 
los educadores y del gobierno,  
promoviendo la escuela de 
padres de familia, misión de la 
iglesia y de toda la sociedad.

Esta concientización deberá ir 
orientada hacia la aplicación de los 
derechos de la familia, el diálogo 
dentro del núcleo familiar, la 
promoción del respeto a la persona 
humana y la toma de conciencia 
de la importancia de la familia. 
Dentro del Código civil tiene relieve 
especial el derecho de familia.

Superar la crisis de la familia y 
desterrar la violencia familiar, 
es una necesidad apremiante, 
urge la atención prioritaria de la 
familia, pues es la célula vital y 
fundamental de la sociedad.
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Por Pbro. Mauricio Monroy

Gerardo nace en 1726 en Muro, 
pequeña ciudad del Sur de Italia.  
Con doce años se tiene que hacer 

cargo de toda la familia, al morir su padre. 
Se convierte en aprendiz de sastre, pero 
entra al servicio del Obispo de Lacedonia.

En 1745, con 19 años, regresa a Muro y 
se establece como sastre. Su negocio 
prospera, pero es poco el dinero que 
gana. Regala prácticamente casi 
todo lo que trabaja. Pone aparte lo 
que necesita para su madre y sus 
hermanas, y el resto lo da a los 
pobres. Su deseo de seguir a Cristo 
lo lleva a pedir ser admitido por los 
Capuchinos, pero su petición es 
denegada por ser delgado y de 
frágil salud.

Los Misioneros Redentoristas 
llegan a Muro Lucano en 1749 
para predicar una gran misión. 
Gerardo participa activamente 
y es conquistado por la vida 
de los predicadores. Pide ser 
admitido como miembro del 
grupo, pero el Superior, Padre 
Cáfaro, lo rechaza a causa 
de su salud enfermiza. Tanto 
insiste Gerardo en irse con los 
misioneros, que el Padre Cáfaro 
aconseja a su familia que lo 

San
Gerardo

Mayela
Patrono de la maternidad
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Debido a los milagros 
que Dios ha obrado por intercesión 
de Gerardo en favor de las madres,  
las mamás de Italia pusieron gran 

empeño para que la Santa Sede nombrara 
a San Gerardo 

patrono de la maternidad

encierren en su habitación. Con la 
astucia propia de su entusiasmo, 
Gerardo amarra las sábanas de 
la cama y se descuelga por la 
ventana para seguir al grupo 
de misioneros. En la mesita deja 
un mensaje a su madre: “Voy a 
hacerme santo”…

Gerardo muere en Materdomini 
(Sur de Italia) a causa de una 
hemorragia con disentería 
(Enfermedad infecciosa que se 
caracteriza por la inflamación y 
ulceración del intestino grueso) 
a la edad de 29 años, el 16 de 
octubre de 1755.

Debido a los milagros que Dios 
ha obrado por intercesión de 
Gerardo en favor de las madres, 
las mamás de Italia pusieron gran 

empeño para que la Santa Sede 
nombrara a San Gerardo patrono 
de la maternidad.

Los Misioneros Redentoristas 
celebramos la eucaristía especial 
en honor a San Gerardo el 16 de 
cada mes, implorando el don de la 
maternidad para aquellas mujeres 
que tienen dificultad para quedar 
en cinta y también confiando a 
su protección los vientres de las 
mujeres embarazadas, para que 
tengan un parto feliz.

Según la tradición, en la 
celebración se hace la bendición 
con el pañuelo de San Gerardo y 
la imposición del mismo con la 

reliquia del santo, en el vientre de 
las mujeres; esta reliquia contiene 
un pedazo de tela que estuvo sobre 
la tumba de San Gerardo y que fue 
traída desde Materdomini donde 
está el santuario en su honor.

Son muchos los testimonios y 
milagros que atribuyen a San 
Gerardo Mayela las mujeres que 
vienen a la celebración en nuestra 
parroquia en Bogotá ubicada en 
la calle 62 N° 23-11 que lo tiene 
por titular y patrono; de manera 
especial comparto la gran alegría 
de un milagro reciente de la cual 
yo fui testigo: 

Súplica a 
san Gerardo

Oh san Gerardo, con tus gracias 
e intercesión has conducido 

hasta Dios a tantos corazones, y 
has llegado a ser socorro de los 
afligidos, sostén de los pobres y 
ayuda de los enfermos. Tú que 

conoces mis dolores, compadécete 
de mis sufrimientos. Tú que 

consuelas a tus devotos, escucha 
mi humilde oración. Mira mi 

corazón y alivia mi sufrimiento, 
mira mi vida y sáname, confórtame 

y consuélame. Gerardo ven 
pronto en mi ayuda. Glorioso san 
Gerardo, que yo esté entre tantos 

que contigo alaban y 
agradecen a Dios. 

Oración por el don 
de la maternidad

Oh san Gerardo, poderoso 
intercesor cerca de Dios, con 
inmensa confianza invoco tu 
ayuda: haz fecundo mi amor 

santificado por el sacramento del 
matrimonio, y concédeme también 

a mí la alegría de la maternidad; 
haz que junto con la criaturita que 

me vas a dar, pueda yo siempre 
alabar y agradecer a Dios, origen 

y fuente de la vida. Amén.

Por una maternidad 
difícil

Oh poderoso san Gerardo, siempre 
solícito y presuroso ante las plegarias 
de las mamás en dificultades, óyeme 
te ruego, y asísteme en este momento 
de peligro para el hijito(a) que llevo en 
mi vientre; protégenos a ambos, para 
que con total éxito, podamos pasar 
estos días de ansiosa espera, y los dos, 
con perfecta salud te agradezcamos 
tu poderosa intercesión ante Dios. 
Amén.

Oración de una mamá 
que está embarazada

Señor Dios, creador del género 
humano, que hiciste nacer a tu Hijo 
del seno purísimo de la Virgen María 
por obra del Espíritu Santo, vuelve 
benignamente tu mirada a mí: Por 
intercesión de tu siervo Gerardo 
Mayela, te pido un parto feliz; 
bendíceme y sostenme en este tiempo 
del embarazo, para que la criaturita 
que llevo en mi seno, renacida un día 
por el santo bautismo e incorporada 
a tu pueblo santo, te sirva fielmente 
y viva siempre en tu amor. Amén. 19
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OCTUBRE,
MES de las MISIONES 

Durante este mes, se 
incrementa la animación 
misionera, uniéndonos 

todos en oración y haciendo un 
aporte económico a favor de las 
misiones, con el fin de que el 
evangelio se proclame a todos 
los hombres.

Mensaje del Papa 
Francisco para la Jornada 

Misionera Mundial 2019
El Vaticano difundió el domingo 
9 de junio el Mensaje del Papa 
Francisco para la Jornada Mundial 
Misionera que se celebrará el 20 
de octubre de 2019. En el mensaje 
titulado “Bautizados y enviados: 
La Iglesia de Cristo en misión en 
el mundo”, el Santo Padre subraya 
la Misión de todo cristiano de 
difundir el Evangelio.

Estos son algunos 
apartes de su mensaje: 

He pedido a toda la Iglesia que 
durante el mes de octubre de 
2019 se viva un tiempo misionero 
extraordinario, para conmemorar 
el centenario de la promulgación 
de la Carta Apostólica Maximum 
illud del Papa Benedicto XV (30 
noviembre 1919).

La visión profética de su 
propuesta apostólica me ha 
confirmado que hoy sigue 
siendo importante renovar el 
compromiso misionero de la 
Iglesia, impulsar evangélicamente 
su misión de anunciar y llevar al 
mundo la salvación de Jesucristo, 
muerto y resucitado.

Nuestra pertenencia filial a Dios no 
es un acto individual sino eclesial: 
La comunión con Dios, Padre, Hijo y 
Espíritu Santo, es fuente de una vida 
nueva junto a tantos otros hermanos 
y hermanas. Y esta vida divina no es 
un producto para vender —nosotros 
no hacemos proselitismo— sino una 
riqueza para dar, para comunicar, 
para anunciar; este es el sentido de 
la misión.

La Iglesia está en misión en el 
mundo: La fe en Jesucristo nos 
da la dimensión justa de todas 
las cosas haciéndonos ver el 
mundo con los ojos y el corazón 
de Dios; la esperanza nos abre a 
los horizontes eternos de la vida 
divina de la que participamos 
verdaderamente; la caridad, que 
pregustamos en los sacramentos 
y en el amor fraterno, nos conduce 

20
19

Fuente: www.aciprensa.com

La Iglesia Católica dedica mundialmente el mes de octubre, llamado 
“Mes de las Misiones”, a despertar el Espíritu Misionero en los fieles, 
solidarizándose con los 200.000 misioneros que entregan sus vidas 
por el anuncio del Evangelio al mundo entero.

Jornada Mundial

Misionera
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hasta los confines de la tierra (cf. 
Mi 5,3; Mt 28,19; Hch 1,8; Rm 10,18).

Una Iglesia en salida hasta los 
últimos confines exige una 
conversión misionera constante y 
permanente. Es un mandato que nos 
toca de cerca: Yo soy siempre una 
misión; tú eres siempre una misión; 
todo bautizado es una misión. Quien 
ama se pone en movimiento, sale de 
sí mismo, es atraído y atrae, se da al 
otro y teje relaciones que generan 
vida. Para el amor de Dios nadie es 
inútil e insignificante. Cada uno de 
nosotros es una misión en el mundo 
porque es fruto del amor de Dios. 

Esta vida se nos comunica en 
el bautismo, que nos da la fe en 
Jesucristo vencedor del pecado 
y de la muerte, nos regenera a 
imagen y semejanza de Dios y nos 
introduce en el cuerpo de Cristo 
que es la Iglesia. Somos hijos 
de nuestros padres naturales, 
pero en el bautismo se nos da 
la paternidad originaria y la 
maternidad verdadera: No puede 
tener a Dios como padre quien 
no tiene a la Iglesia como madre 
(cf. SAN CIPRIANO, La unidad de la 
Iglesia católica, 4).

Así, nuestra misión radica en 
la paternidad de Dios y en la 
maternidad de la Iglesia, porque 
el envío manifestado por Jesús en 
el mandato pascual es inherente 
al bautismo: Como el Padre me 

Quisiera concluir con unas 
breves palabras sobre las 
Obras Misionales Pontificias, ya 
propuestas como instrumento 
misionero en la Maximum illud. 
Las OMP manifiestan su servicio 
a la universalidad eclesial en 
la forma de una red global que 
apoya al Papa en su compromiso 
misionero mediante la oración, 
alma de la misión, y la caridad de 
los cristianos dispersos por el 
mundo entero.

Sus donativos ayudan al Papa 
en la evangelización de las 
Iglesias particulares (Obra de 

ha enviado así también os envío 
yo, llenos del Espíritu Santo para 
la reconciliación del mundo (cf. Jn 
20,19-23; Mt 28,16-20).

Este envío compete al cristiano, 
para que a nadie le falte el anuncio 
de su vocación a hijo adoptivo, la 
certeza de su dignidad personal 
y del valor intrínseco de toda vida 
humana desde su concepción 
hasta la muerte natural.

La coincidencia providencial con 
la celebración del Sínodo especial 
de los obispos para la región 
Panamazónica, me lleva a destacar 
que la misión confiada por Jesús, 
con el don de su espíritu, sigue 
siendo actual y necesaria también 
para los habitantes de esas tierras. 
Un Pentecostés renovado abre 
las puertas de la Iglesia para que 
ninguna cultura permanezca cerrada 
en sí misma y ningún pueblo se 
quede aislado, sino que se abran a la 
comunión universal de la fe.

Que nadie se quede encerrado en el 
propio yo, en la autoreferencialidad 
de la propia pertenencia étnica 
y religiosa. La pascua de Jesús 
rompe los estrechos límites de 
mundos, religiones y culturas, 
llamándolos a crecer en el respeto 
por la dignidad del hombre y de la 
mujer, hacia una conversión cada 
vez más plena a la verdad del Señor 
resucitado que nos da a todos la 
vida verdadera.

Confiemos a María, nuestra 
Madre, la misión de la Iglesia. 
La Virgen, unida a su Hijo desde 
la encarnación, se puso en 
movimiento, participó totalmente 
en la misión de Jesús, misión que 
a los pies de la cruz se convirtió 
también en su propia misión: 
Colaborar como Madre de la 
Iglesia que en el Espíritu y en la fe 
engendra nuevos hijos e hijas de 
Dios.

la Propagación de la Fe), en la 
formación del clero local (Obra 
de San Pedro Apóstol), en la 
educación de una conciencia 
misionera de los niños de todo 
el mundo (Obra de la Infancia 
Misionera) y en la formación 
misionera de la fe de los cristianos 
(Pontificia Unión Misional). 
Renovando mi apoyo a dichas 
obras, deseo que el Mes Misionero 
Extraordinario de Octubre 2019 
contribuya a la renovación 
de su servicio a mi ministerio 
misionero.

A los misioneros, a las 
misioneras y a todos los que 
en virtud del propio bautismo 
participan de algún modo en la 
misión de la Iglesia, les envío de 
corazón mi bendición.
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Si la Iglesia Católica saliera de 
África, el 60% de las escuelas serían 
cerradas. 

Cuando la epidemia de SIDA estalló 
en Estados Unidos y las autoridades 
no sabían qué hacer, las religiosas 
de la iglesia fueron invitadas a cuidar 
de los enfermos porque nadie más 
quería hacerlo.

En Brasil hasta 1950 cuando no 
existía ni una política de salud 
pública, eran las casas de la Caridad 
de la Iglesia las que cuidaban de las 
personas que no tenían condiciones 
para pagar un hospital.

En América:
1.900 hospitales 
5.400 dispensarios 
50 leprocomios 
3.700 asilos 
2.500 orfanatos 
4.200 jardines 
             de infancia

¿Usted sabía esto?
Sí señor, La Iglesia 
Católica

Fuente: Arquidiócesis de Manizales

En Europa:
1.230 hospitales 
2.450 dispensarios; 
4 leprocomios 
7.970 asilos 
2.370 jardines de infancia.

La Iglesia Católica mantiene:

Muchas personas no saben que la Iglesia 
Católica es la institución caritativa más 
grande del planeta. 

En Oceanía:
170 hospitales 
180 dispensarios 
1 leprocomio 
360 asilos 
60 orfanatos 
90 jardines de infancia

En Asia:
1.076 hospitales 
3.400 dispensarios 
330 leprocomios 
1.685 asilos 
3.900 orfanatos  
2.960 jardines de infancia

En África:
964 hospitales 
5.000 dispensarios 
260 leprocomios 
650 asilos 
800 orfanatos 
2.000 jardines 
            de infancia

Independientemente de la religión, 
es preciso reconocer que la Iglesia 
Católica, juzgada por no hacer 
nada, vive ayudando a los otros. 

¿Sabe por qué es juzgada? No 
se hace propaganda, porque 
no es un valor católico divulgar 

la caridad. Solo sabe quién es 
parte, quien es Iglesia.

Aún así creo que es importante 
divulgar…
Muy importante y ya lo voy a hacer, 
pero ¿quiere que le diga más? 

ISIS bombardeó pueblos completos 
y los dejó convertidos en ruinas 
por ser católicos, ¿Y sabe quién 
está levantando nuevamente esas 
comunidades, porque no tienen 
dónde vivir? Los católicos, sí señor. 
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La fiesta de Todos los 
Santos es una gran 
celebración para toda la 

Iglesia porque hay gran fiesta 
en el cielo. Para nosotros es una 
oportunidad de agradecer todos 
los beneficios y las gracias que 
Dios ha derramado en personas 
que han vivido en esta tierra y 
que han sido como nosotros, 
con las mismas debilidades, y 
con las fortalezas que vienen 
del mismo Dios.

Es un día para reflexionar sobre 
el bien espiritual y material que 
hemos obtenido de los santos 
que desearon la Gloria de Dios 
desde aquí en la tierra y lo siguen 
deseando en la visión beatifica, y 
que comparten el mismo deseo 
de Nuestro Señor Jesucristo de 
que todos los hombres se salven 
y que glorifiquen a Nuestro Señor.

Esta fiesta ha sido instituida 
por la Iglesia, por las siguientes 
razones:

•  Para alabar y agradecer al 
Señor la merced que hizo a 
sus siervos, santificándolos 
en la tierra y coronándolos de 
gloria en el cielo.

• Para honrar en este día también 
a los Santos a los que no se hace 
fiesta particular durante el año.

•  Para procurarnos mayores 
gracias multiplicando los 
intercesores.

•  Para animarnos más a la virtud 
con los ejemplos de tantos 
Santos, con la memoria de la 
recompensa que gozan en el 
cielo.

2 de Noviembre 
Conmemoración 

de los Fieles Difuntos
La Santa Madre Iglesia, se interesa 
ante el Señor en favor de las 
almas de quienes duermen en 
la esperanza de la resurrección, 
y de todos los difuntos desde el 
principio del mundo, cuya fe sólo 
Dios conoce, para que, purificados 
de toda mancha del pecado 
y asociados a los ciudadanos 
celestes, puedan gozar de la visión 
de la felicidad eterna.

Un poco de historia
La tradición de rezar por los 
muertos se remonta a los primeros 
tiempos del cristianismo, en 
donde ya se honraba su recuerdo y 
se ofrecían oraciones y sacrificios 
por ellos.

Debido a las numerosas actividades 
de la vida diaria, las personas 
olvidan lo provechoso que puede 
ser la oración por los fieles difuntos. 
Así que la Iglesia ha querido instituir 
un día, el 2 de noviembre, que se 
dedique especialmente a la oración 
por aquellas almas que han dejado 
la tierra y aún no llegan al cielo, 
además recomienda las limosnas, 
las indulgencias y las obras de 
penitencia para ayudarlos a hacer 
más corto el periodo de purificación 
y puedan llegar a ver a Dios.

Para aumentar las ventajas de 
esta fiesta litúrgica, la Iglesia 
ha establecido que si nos 
confesamos, comulgamos 
y rezamos el Credo por las 
intenciones del Papa entre el 1 
y el 8 de noviembre, “podemos 
ayudarles obteniendo para 
ellos indulgencias, de manera 
que se vean libres de las penas 
temporales debidas por sus 
pecados”. (CEC 1479)

Solemnidad
de todos los

1 DE NOVIEMBRE 
SantosSantos

Fuente: www.catholic.net

Es un día 
para reflexionar sobre el 
bien espiritual y material 

que hemos obtenido de 
los santos que desearon 

la Gloria de Dios. 
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REZA
POR MÍ

Fuente: sanfelixdelugones.blogspot.com 

R
ezar es una 
conversación 
con los que ya no 
están, el recuerdo 

de los que te antecedieron y la 
oración para seguir su ejemplo. 
Rezar es pedir por ellos y pedirles por 
los que estamos aquí. Es el momento de 
más calma del día, y, en mi caso, el de primera 
hora de la mañana, poco más de las seis, y el agua 
de la ducha caliente cayendo despacio sobre los 
hombros. Rezar es una fotografía en sepia, un regreso 
a la casa de tus abuelos y al tiempo de tu infancia;  es el 
refugio del frío, y el silencio acogedor; es tener memoria.

Rezar es lo que va antes o después del trabajo, y lo que nunca lo 
suplanta, porque ya lo dice el refrán: “A Dios rogando y con el mazo dando”. 
Es lo único que puedes hacer cuando ya no puedes hacer más, y es la forma 
de comprometerse de quien no tiene otro medio de hacerlo, como cuando 

R
RE

ZA
 P

O
R

 M
Í

Rezar es curar las 

heridas, restañar los 

arañazos, superar el 

daño que te han hecho, 

pasar página y empezar 

de cero.

Rezar no hace 
milagros, o sí los 
hace, eso nunca 
lo sabremos, pero 
ofrece consuelo 
al que reza y a 
aquel por quien se 
reza;  rezar nunca 
es inútil, porque 
siempre conforta.
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Rezar es desnudarse y abrir tu 
alma a la persona con la que 
rezas, es una declaración de 
amor por la persona que tienes 
en tus rezos. Es derramar 
tu cariño sobre los que más 
quieres y sentir el cariño de 
los que rezan por ti. Rezar es 
tener a otros en tus oraciones y 
estar en las oraciones de otros, 
que es mucho más que estar 
solo en su memoria. Rezar, y 
sobre todo que recen por ti, 
es la mayor aspiración que 
uno puede tener en la vida; un 
privilegio inmenso; es querer 
tanto a alguien como para rezar 
por él, y que alguien te quiera 
tanto como para rezar por ti. 

¿Cabe mayor orgullo? ¿Existe 
mayor plenitud que la de 
saber que hay una madre, un 
hermano, un hijo o un amigo 
que quiere que Dios te proteja, 
y te dé salud; te ilumine y te 
ayude; te acompañe y esté 
siempre contigo?

Rezar es tener fe: en la vida, en 
las personas, en tus amigos, en 
tus hijos, en tus padres, en Dios. 
Rezar es la maestría de niños y 
abuelos, y es un súper poder 
que nos predispone al bien. 
Rezar es creer y ser practicante 
de un mundo mejor.

Por Miguel Ángel Robles.

rezamos por 
un enfermo 
que se va a 
operar y ya 
está todo 
en manos 
del cirujano 
(y de Dios). 

Rezar no hace 
milagros, o sí los 

hace, eso nunca lo 
sabremos, pero ofrece 

consuelo al que reza y a 
aquel por quien se reza;  rezar 

nunca es inútil, porque siempre 
conforta.

Rezar es decir rezaré por ti y, 
también, reza por mí; y es, por 
tanto, lo contrario a la vanidad. 
Rezar es la aceptación de tus 
limitaciones, es aprender a 
resignarse cuando lo que pudo 
ser no ha sido; es vivir sin rencor, 
aprender a olvidar, aceptar la 
derrota con dignidad y celebrar 
el triunfo con humildad. Rezar 
es resignación cuando procede, 
pero también arrebato cuando 
toca, es buscar las fuerzas si no se 
tienen y confiar en que las cosas 
van a ser como deberían ser. Rezar 
es optimismo, no dar nada por 
perdido, luchar y resistir, como en 
la canción, erguido frente a todo, y 
es mi padre antes de morir;  rezar 
es fragilidad y entereza.

Rezar es curar las heridas, restañar 
los arañazos, superar el daño 
que te han hecho, pasar página 
y empezar de cero, perdonar las 
ofensas y pedir perdón, y sobre 
todo tener gratitud. Rezar es dar 
las gracias por vivir y por lo que 
la vida te ha dado, es despertarse 
con las ilusiones renovadas, 
aferrarse desesperadamente a 
lo inmaterial, acordarse de lo que 

de verdad importa, y relativizar 
todo lo demás. Es establecer las 
prioridades, poner en orden los 
papeles de tu mesa, buscar la 
trascendencia, pensar a lo grande.

Rezar es desconectar y apagar 
el móvil; es introspección en la 
sociedad del exhibicionismo; 
es relajarse y calmar los nervios 
y prepararse mentalmente 
para lo que ha de venir;  no 
es solo buscar el coraje, sino 
también la inspiración, la idea, 
el enfoque, la luz, el claro en 
medio de la espesura. Rezar es 
razonar, aunque parezca lo más 
irracional que haya; es la mente 
funcionando como cuando 
juegas un partido de tenis, es 
planificar y anticipar las jugadas;  
es abstracción en los tiempos 
de lo concreto y lo material. Es 
pausa en un mundo excitado y es 
calma cuando todo es ansiedad.

Rezar es una forma extrema de 
independencia, una actividad 
casi contracultural, lo mejor 
que se puede hacer una tarde 
de domingo. Rezar podría 
computar como horas de 
trabajo para los empleados 
públicos, pero no sirve porque 
es una práctica “antisistema”, 
sin reconocimiento alguno; tan 
políticamente incorrecta que 
la gente oculta que reza como 
esconde la tripa para la 
foto. Rezar es un placer 
oculto, que se reserva 
para la intimidad; 
un acto privado y 
casi a escondidas, 
que, cuando se hace 
acompañado, necesita 
cierta oscuridad 
y mucha, mucha, 
confianza.
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Valdir,

Convierte mi mirada, Señor,
para que sepa ver el amor escondido,

para que descubra las heridas de
quienes me rodean, y quiera curarlas,

para que vea más problemas reales
y menos figurados; para que perciba

las lágrimas ajenas.

Transforma mi mirada, Señor,
para que intuya las posibilidades de paz,

de concordia, de justicia, de amor.

Convierte mi mirada, Señor.
Convertirse es comprometerse
un poco más, un poco mejor.

Hazme alguien comprometido
con mi mundo, Señor.

Ayúdame a luchar por mi familia.
Dame coraje para perseverar

Convierte 
mi mirada,Senor

cuando el camino se haga difícil.
Dame paciencia para sobrellevar

los obstáculos sin rendirme.

Dame ilusión para seguir creyendo
cuando me quede sin apoyos.

Dame fuerza para complicarme
en batallas buenas.

Dame manos para acariciar,
pies para caminar, 

palabra para cantar,
siempre a favor de un mundo bueno.

Hazme alguien comprometido
con mi mundo, Señor.

Jesús hoy nos dice que:
“Convertirse es creer en mí,
en ti, en las posibilidades”.
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Junto con el hermano Sandro Duda, dirige las 
actividades de la Juventud Misionera Redentorista 
(JUMIRE) en la unidad de Manaus. Los dos asistieron 
al Congreso de Liderazgo JUMIRE, celebrado en la 
capital amazónica. Para Valdir, este fue un momento 
importante de fraternización e interacción entre 
los jóvenes, donde también pudo presentar algo 
de su cultura.

Soy un indígena. Incluso ante esta realidad, abracé, libremente, 
mi vocación. Mi familia hoy también me acoge como lo hice con la 
vida religiosa

Hermano

“

“

Valdir,

E

Valdir,

Redentorista
INDÍGENA
Fuente: www.cssr.news

l hermano Valdir Santos de la 
Viceprovincia de Manaus, es 

un joven de 27 años, religioso, 
Misionario Redentorista e indígena, 

con gran orgullo. Nació en São 
Gabriel da Cachoeira, una ciudad 

ubicada en el noroeste del estado de 
Amazonas, cerca de la frontera con Colombia. 

Valdir es de origen indígena, su familia es 
descendiente del pueblo Dessana, una tribu 
que habita en la región del Alto Río Negro. Desde 
2010, el joven vive en Manaus. Inicialmente, 
ingresó al seminario diocesano, pero eligió la 
vida del Redentorista y hoy es un juniorista de la 
Congregación del Santísimo Redentor y está en el 
último año del curso de teología.

“Soy un indígena. Incluso ante esta realidad, abracé, 
libremente, mi vocación. Mi familia hoy también 
me acoge como lo hice con la vida religiosa. Es un 
privilegio para mi pueblo tener un religioso de esta 
comunidad, es una gran alegría saber que nosotros 
también, como indígenas, podemos contribuir a la 
Iglesia”, dice el Misionero Redentorista.
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Testimonio Buga – Valle del Cauca

Porque hace 10 meses viví 
un cuadro de enfermedad 
desconocida; entre 12 médicos 

no lograron diagnosticar lo que tenía, 
lo único que comentaban era que 
mi estado era irreversible y que sólo 
quedaba esperar, pues a pesar de 
los medicamentos no había reacción 
positiva en mi cuerpo; sólo podía 
salvarme un milagro.

Durante mi estancia en la UCI por mes 
y medio, me encontré en estado de 
coma inducido, neumonía, inestabilidad 
hemodinámica, taquicardia, baja 
presión y artritis séptica generada por 
una bacteria. Desahuciada por los 
médicos que no daban nada por mi vida, 

Razón por la cual se hizo necesario ordenar una linfadenectomia 
radical extra peritoneal, reconstrucción gastrointestinal en Y de 
Roux y cirugía gastrointestinal de alta complejidad. De inmediato 

le informé a todas mis amistades y se inició una gran cadena de oración, y 
con mucha fe y devoción me encomendé al Señor de los Milagros.

Fueron muchísimas personas las que oraron por mi salud. Me 
acompañaron con la oración además sacerdotes y religiosas. La 
cirugía fue un éxito. La gastrectomía fue parcial y no total como se 
había ordenado, el tumor había disminuido en un 90%, los ganglios 
estaban perfectamente sanos y no hubo lugar a radioterapia ni a 
quimioterapia. Los tiempos estimados por el cirujano para estar en la 
Unidad de Cuidados Intensivos y en su hospitalización no se cumplieron 
debido al milagro obrado, y al mes y medio pude reintegrarme a las 
actividades normales. Gracias al Señor de los Milagros y a la oración 
de todas las personas siempre estuve fortalecida, nunca tuve temor.

Aurora Amador Gómez.

de la MISERICORDIA de
Testimonios Dios

La cirugía fue un éxito. 
La gastrectomía fue parcial y no total 

como se había ordenado, 
el tumor había disminuido en un 90% .
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Señor	de	los	Milagros,

A mediados del	mes	de	mayo	de	2019

Estoy muy agradecida con el

me fue detectado un tumor maligno de estómago
(Adeno carcinoma de células en anillo de sello), 

mis hijos y mi familia decidieron dejar 
todo en manos del Señor de los Milagros; 
esa misma noche, mi cuerpo presentó 
una reacción positiva la cual los médicos 
tradujeron como una pequeña luz de 
esperanza hacia mi vida y no se explicaban 
cómo había pasado. Poco a poco fueron 
suprimiendo medicamentos al notar las 
reacciones favorables de mi cuerpo, sin embargo, el diagnostico era que 
la probabilidad de no volver a caminar era alta,  que se me iba a dificultar 
mucho el habla y que podía despertar sin conocer a nadie. Para sorpresa de 
todos, el Señor de los Milagros me devolvió el habla y el conocimiento desde 
el primer día que abrí los ojos. Por medio de terapias comencé a moverme 
poco a poco y he vuelto a recuperar el movimiento. No tengo palabras para 
expresar el agradecimiento al Señor de los Milagros, pero cada mañana le 
agradezco el día que me regala porque para mí es una nueva vida.

María Fanny Aulestia
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Me hospitalizaron y después de muchos exámenes y 
revisión de varios médicos, una especialista en vías 
biliares, después de valorarme, me informa que 

efectivamente debe operar de urgencia, que encontró una masa 
ubicada en la cabeza del páncreas y vías biliares, que la cirugía 
era muy delicada, se corría un gran riesgo de no salir de esta. 
Inmediatamente me puse en las manos del Señor de los Milagros 
para que fuera el que intercediera por medio de esta doctora me 
operara y todo saliera bien. 

El 14 de octubre de 2017 me ingresaron a cirugía, la cual dura más 
de 8 horas; en el transcurso de ésta, una de mis hijas refiere que le 
sucede algo inexplicable: “Me acerco a la sala de cirugía, pero no 
había nadie, pasados unos minutos aparece un hombre vestido 
totalmente de blanco y me pregunta si necesito algo, le digo que 
mi mamá está en cirugía hace mucho tiempo y que necesito 
información, el me pregunta su nombre y me dice: Tranquila yo 
estoy asistiendo esa cirugía, todo va a salir bien, en un momento sale 
la Dra. y le da información. Al levantar mi cabeza no lo vuelvo a ver, 
al salir los enfermeros y todo el personal, no lo veo”. Efectivamente 
era el Señor de los Milagros el cual estaba allí cuidándome. 

Luego de tres meses hospitalizada, me dan salida con remisión 
para oncología y posiblemente quimioterapias, al iniciar este 
tratamiento, gracias a Dios nunca tuve efectos secundarios. 
Hace más de un año terminé este tratamiento y los médicos me 
dicen que fue un milagro de Dios; que muy pocas personas salen 
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Testimonio Cali – Valle del Cauca

Por tantos favores que me has concedido. El éxito en 3 cirugías que 
me hicieron en 13 meses, en todas salí muy bien gracias a Ti. Te 
doy gracias también por un examen que varias veces me salió mal 

y el 15 de febrero gracias a tus milagros, me salió bien.

Gracias también, Señor, porque mi nieto tenía que hacer el rural para las 
prácticas como médico y le pedí que no le tocara lejos de Cali y le salió en 
la misma ciudad.

Gracias Señor de los Milagros por todos los favores recibidos.

Una que te visita los 14 de cada mes hace muchos años.
Mélida Giraldo 
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En octubre de 2017
Me	diagnosticaron	cáncer	de	páncreas	

te doy graciasSeñor	de	los	Milagros,

de esta enfermedad. Ahora 
estoy asistiendo solo a citas de 
control donde cada resultado 
de examen sale cada vez mejor 
y sin rastros de aquel difícil y 
duro diagnóstico. Después de 
mi recuperación, el 14 de cada 
mes asisto a la misa de sanación 
para agradecer a nuestro 
Creador por este milagro que 
hizo en mí.

Adriana Peña Sánchez   

comprometiendo vías biliares entre otras partes,
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Por Pbro. Henry Alzate Uribe. 

El Papa Francisco llama a 
los jóvenes  a no perder la 
alegría y no tener miedo de 

ser y hacer, para que la Iglesia dé lo 
mejor de sí misma; que los Jóvenes 
sigan siendo evangelizadores de 
los mismos jóvenes; portadores 
de la antorcha, la cruz y la luz del 
Evangelio de Cristo, y los sigue 
invitando a que “armen lío” ante 
las circunstancias del mundo, para 
que sea justo, confiable y lleno del 
amor de Dios y presencia viva de 
Jesucristo, que renueva nuestros 
corazones permanentemente.

Los jóvenes convocados a la 
Misión Permanente, deben ser 
testigos valientes del Evangelio, 
ser los centinelas del mañana (Is. 
21,11-12), que anuncian la llegada 
del sol que es Cristo resucitado 
y como dice también Aparecida, 
a ser “Sal de la tierra y luz del 
mundo” (Mt. 5,13-14). 

Las funciones de la sal son: 
Sazonar, dar gusto y sabor. Por 
el bautismo todo nuestro ser ha 
sido “sazonado “con la vida nueva 
que viene de Cristo (Rom. 6,4). 

La sal es la gracia bautismal que 
nos ha regenerado, haciéndonos 
vivir en Cristo y concediendo la 
capacidad de responder a su 
llamada. La Vocación y Misión de 
los bautizados, es que ofrezcan sus 
cuerpos como víctima viva, santa, 
agradable a Dios (Rom. 12,21) y 
manifestar claramente su modo de 
pensar y de vivir: “No se acomoden 
al mundo presente, antes bien, 
transfórmense mediante la 
renovación de su mente, de forma 
que puedan distinguir cuál es la 
voluntad de Dios: Lo bueno, lo 
agradable, lo perfecto” (Rom. 12,2).

La sal sirve también para conservar 
los alimentos; los bautizados están 
llamados a conservar la fe que han 
recibido y transmitirla intacta a 
los demás. Un desafío para los 
Jóvenes hoy es: CONSERVAR 
ÍNTEGRO EL DEPÓSITO DE LA FE, 
descubriendo sus raíces cristianas, 
aprendiendo la historia de la Iglesia, 
profundizando el conocimiento de 
la herencia espiritual, siguiendo a 
los testigos y maestros que les han 
precedido, permaneciendo fieles 
a los mandamientos de Dios y a la 

alianza que Cristo ha sellado con 
su sangre.

LA LUZ evoca el deseo de la verdad 
y la sed de llegar a la plenitud del 
conocimiento, don gratuito de Dios 
que viene a iluminar el corazón 
y a dar claridad; la luz de la cual 
Jesús nos habla en el Evangelio 
es la fe y la inteligencia. “Yo soy la 
luz del mundo; el que me sigue no 
caminará en la oscuridad, sino que 
tendrá la luz de la vida” (Jn. 8,12).

Los frutos del encuentro con 
Cristo, que es la Luz, hace que 
los jóvenes iluminen la vida con 
una nueva luz, que es el mismo 
Cristo; los conduce por el buen 
camino, los compromete a ser 
testigos de Cristo y los hace 
penetrar más profundamente en 
el misterio de la fe, que es asimilar 
una experiencia, vivir una verdad.

Por lo tanto, el compromiso 
de los jóvenes es hacer que el 
Evangelio sea el gran criterio que 
guíe las decisiones y el rumbo de 
su vida. De este modo se harán 
misioneros con los gestos y las 
palabras, donde quieran que 
trabajen y vivan; serán signos 
del amor de Dios y testigos 
creíbles de la presencia amorosa 
de Cristo. No lo olviden: “No se 
enciende una lámpara para 
colocarla debajo del celemín” 
(Mt. 5,15).

ES LA HORA DE LA MISIÓN y las 
prioridades como bautizados 
deben ser:

1. La Santidad, LA ORACIÓN.

2. LA EUCARISTÍA DOMINICAL.

3.  El Sacramento de la 
RECONCILIACIÓN.

4.  La escucha y el anuncio 
de LA PALABRA.¡JÓVENES EL COMPROMISO ES LA MISIÓN,  

DEN TESTIMONIO DE SU ADHESIÓN A CRISTO!
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El mundo te necesita
Dios quiere hombres valientes

¿Te atreves a ser Misionero Redentorista?

Comunícate con nosotros:
vocacionredentorista@gmail.com

Promoción Vocacional Redentorista de Colombia
www.redentoristasdecolombia.com

Medellín: 3108366292
Manizales: 3168819907

Piedecuesta: 3187431869
Duc Trung Vu. CSsR

Oración
Por las vocaciones

REDENTORISTAS
Oh Señor nuestro Jesucristo, 

Tú que nos dijiste 
“La mies es mucha 
y los obreros pocos, 

rueguen al dueño de la mies 
que envíe obreros a su mies”, 

enciende en el corazón 
de muchos jóvenes 
sanos y generosos 

el fuego de tu amor, 
para que, recibiendo 

el precioso don de la vocación, 
sientan la necesidad 

de anunciar tu evangelio 
a un mundo herido por el pecado, 

se comprometan a ser testigos 
de tu redención 

y solidarios con la misión 
en la Congregación 

del Santísimo Redentor.

Dales amor preferencial 
a los pobres y marginados, 

a ejemplo de nuestro fundador, 
san Alfonso de Ligorio y haz que, 

como él, sean hijos fieles 
de nuestro Padre Misericordioso 
y de nuestra Madre del Perpetuo 

Socorro.
Escucha, Señor Jesús, 

nuestra oración.
Amén. 

Joven,
no tengas miedo.
Cristo te llama

a ser misionero
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